

論說

圖書館
佐伯文談

第九十六

「鄉土史研究」誌
通算第百十八号

昭和四十九年十月十三日發行

佐伯史談会

佐伯史談会の歩み

——癸巳以来の十数年を回顧して——

會長 高木嘉吉

佐伯史談会の癡足は昭和三十三年の三月でおひたから、今年で第十七周年を迎えていることにちる。「佐伯史談」が、機関誌として定期癡行されるようになつたのが昭和四十年の初めであつたので、それからで七十周年を迎えるべく百号を数えようとしている。

先日、ある人から、「十七年も一、よく続いたもので
すね」と賛辞がまことに寄せられ、色々と質問があつた。私
は「十何年でなく、いつまでも続きますよ」と答えだが、
これは私だけの言葉ではなく、会員一同の思いであり念願
だと思つてゐる。

一
九

会員相携えて、実地を踏査して、眼で實際を見、耳で現地の古事から聞き、この手で直接さわってたしかめることをモットウとして、県南佐伯地方は言うまでもなく、県内各地から昨年は四國路も一周した。勿論会員一人一人には色々ちがいはあるが、会としては県南の名ある地は巡回令くしをと思つ

本
号
內
容

論叢
佐伯史教會の歩み(高木嘉吉一一一
一巻足以十數年を回顧——)

研究　國木田鉄歩が佐伯を去つたわけ――三

(山故武藏)

研究大寶宗北「做賤貴」……

鱗鷺形鳥（富丙類）——十九

蘇伯城經國解說(小釋卷之二)

靈老樹記贊(羽柴弘)——六

第三回

案内 秋の研修旅行・バスによる見学 - 二

國東半島（昭二月三日）

櫓門修復工事 寄付募集中

諸会合 案内・その他

卷之三

の尊者に敬意を払うわけである。

先般『佐伯市史』が発刊された。羽柴幹事を主任として、編集委員の十二名ほどんど史談会の会員であった。
『佐伯市史』といつても、歴史記述の面では、現在力行政区域の佐伯市にとらわれず、毛利藩政時代の佐伯、更にさかのぼって佐伯氏時代の佐伯と、視野を佐伯地方全域にわたりて記述している。むしろ当然のことである。

昭和四十六年八月以来、編集委員は屢々会合を重ね、各自の分担をきめて、資料を集め執筆をすすめたが、史談会十数年の研究調査の集積が、直接間接に力強いバツヤップとなつた。

かくて二年半の歳月を経て、さる五月発行の運びとなつた。菊判二段組、千ページを越す堂々たるものである。前回述べたように佐伯地方全城の歴史にふれていくので、郷土史研究の好資料である。惜しいことに二千部の限定出版のため、すでに残本が教育委員会にもないそうである。

(注) 史談会として度々予約申込みをすゝめ、結局百五十部余を直接手渡し預け、一般の方より一ヶ月ほど早く蔵庫をとて、会員の待望に答えた。もうお世話を余地はなくまつてゐる。(へ事務局)

去る八月十五日、盆の中日に、私は羽柴・清田・吉藤田・五十川田・小野の諸会員と共に、昨年の夏以来の物故会員の初金を収取した。

今年廻つたのは、弥生町の伊賀重雄氏、佐伯市長の高野喜助氏、同じく姫路の池田・田作氏、三会員の御仏前詣りであった。

史談会の癡足以来、物故され左顧問や会員は二十何人であろうか。その都度、葬儀の会葬も初金詣りを行つてゐる。齡を重ねて、天壽を全うした方の弔問は急がねい

が、伊賀君のように壯年で倒れた人は、いたましい。このようないいように、会員諸氏の自重自愛を祈つてある。

今、佐伯史談会は、三の櫓門保存会の中核となつて、その修復計画を進めている。

櫓門が、史跡として、また重要建造物として、貴重な文化財であることは、いまさらいうまでもないが、年を経て荒廃甚だしく、垂木は腐食して瓦はずれ、もう風雨に耐えられない状態である。今夏六月、心ある人々によって保存会の発起人会が持され、修復保存に手をつけることになつた。

この保存会は、櫓門の廃朽を憂うる一般の人々の集団であるが、史談会がその先導者となつて、すべての活動を推進しなければならぬ立場に置かれている。私は保存会の会長に推されて、その責任の重いことを痛感しているが、会員皆さんの支援・協力によつて、この大事業を達成したい。そしてこれを史談会発足十七年の歴史にかけての、記念事業の銀玉にしていきたいと念じてゐる。

重ねていう。会員皆さんの、物心両面にわたる協力を切望する次第である。

へおり

(付記)

1. 櫓門の修復については、そつと事業費半額予算五〇万円を計上。すでに各団体の委員によつて、一般の方々から寄付金募集中である。
2. 修復工事の着手は十月から予定、その進行と共に、これを佐伯市・または大県の指定文化財とするよつて運動する。
3. 今後の維持管理についても適切な方法を講ずることにしてある。
4. 櫓門保存会の事務局は史談会の事務局と併置、羽柴幹事が事務推進にあたる。